

Le nucléaire va-t-il ruiner la France ?, Un documentaire et un débat au Lutetia, à Saint-Herblain

Entretien avec Laure Noualhat, réalisatrice et journaliste au média en ligne Reporterre.net. Elle sera présente, jeudi 27 novembre, pour échanger avec le public du cinéma le Lutetia.



La journaliste Laure Noualhat a mené une enquête sur les défaillances du nucléaire français. Avec Clarisse Feltin, elle a réalisé un documentaire qui sera projeté au Lutetia, jeudi 27 novembre. | LAURE NOUALHAT

[Ouest-France](#)

Publié le 18/11/2025 à 17h19

Newsletter Nantes

Chaque matin, recevez toute l'information de Nantes et de ses environs avec **Ouest-France**

Après une enquête de six mois, vous avez réalisé un film sur les défaillances du nucléaire français. Comment avez-vous conduit votre enquête ?

Quand en 2022, on a appris la relance du nucléaire par le président Macron, nous avons été interpellés. Nous avons cherché à mieux connaître les coûts de maintenance des centrales nucléaires et de construction de l'EPR2, au travers des comptes consolidés d'EDF. Nous avons eu un grand nombre de fins de non-recevoir, notamment de la part d'EDF. Pourtant, dans un récent rapport, la Cour des comptes évalue que l'endettement d'EDF pourrait dépasser 200 milliards d'euros d'ici 2040.

Comment sont réalisées ces estimations de la Cour des comptes ?

La Cour des comptes a publié, en septembre 2025, son rapport qui porte un diagnostic implacable sur la situation financière d'EDF. L'entreprise, propriété de l'État, est minée par une exposition excessive aux aléas nucléaires, avec des objectifs d'investissement hors de sa portée. Au total, EDF devra faire face à 460 milliards d'investissements d'ici 2040, dont 200 milliards pour le seul nucléaire. Le film explore les coûts de l'ensemble de la filière nucléaire.

Quelles conséquences pour les consommateurs et les contribuables en France ?

Le programme nucléaire pourra-t-il être mené à terme, et à quels coûts pour le contribuable et le consommateur ? Il est certain que la part de l'énergie dans le budget des ménages augmente et, en définitive, ce sera aux Français de payer l'addition. Pour diminuer la facture, la première des mesures serait d'investir dans des économies d'électricité pour tendre vers une plus grande sobriété dans notre consommation. Mais quelles sont aujourd'hui les politiques publiques de sobriété ? Pourtant, des solutions existent avec les énergies renouvelables et des innovations dans de nombreux usages (voitures électriques, utilisation d'Internet...).

La sortie du nucléaire est-elle possible à court terme ?

Une sortie du nucléaire, qui représente encore 80 % de l'électricité en France, ça se prépare à tous les échelons de la société. Il faudra entre vingt et vingt-cinq années pour sortir du nucléaire, ce qui exige des transformations de métiers et de savoir-faire. Mais, ce n'est pas actuellement dans l'agenda du gouvernement !

Jeudi 27 novembre, à 20 h, au cinéma Lutetia : Le nucléaire va-t-il ruiner la France ? À l'initiative de l'association Virage énergie climat, projection du film de Laure Noualhat et Clarisse Feltin, suivi d'un débat en présence de la réalisatrice. 18, rue des Calvaires, à Saint-Herblain.